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浙江景兴纸业股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：20210901 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （投资者接待日） 

参与单位名称及

人员姓名 

国盛证券 李顺帆 汪文沁 

中金公司 莫华寅 

兴证全球 张睿 翟秀华 

时间 2021年 9 月 8 日 13:30-15:00 

地点 上海景兴实业投资有限公司办公室 

上市公司接待人

员姓名 

董秘：姚洁青 

证代：吴艳芳 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1、上半年度的经营情况 

2021年上半年，公司实现营业总收入2,837,667,034.16

元，较上年同期增长32.76%，营业成本2,342,981,636.11元，

较上年同期增长21.73%。报告期内，公司综合毛利率17.43%，

较去年同期上升7.48%。收入以及毛利率水平较去年上升主要

是两方面的关系，一方面上年同期因为疫情原因，一季度生产

受到影响，基数较小；另一方面是由于报告期内景气向好，产

品销售价格涨幅高于原材料价格涨幅，毛利空间扩大。报告期

内三项费用金额为96,520,196.96元，与去年同期基本持平。

报告期内，公司实现营业利润319,384,752.22元，较去年同期

增 长 163.50% ， 实 现 归 属 于 母 公 司 股 东 的 净 利 润

264,860,110.17元，较去年同期增长137.96%。营业利润和归



属于母公司股东的净利润较去年同期增幅较大主要是由于公

司主营产品的营业收入增长以及毛利率提高所致。 

2021年是国家全面禁止外废的第一年，报告期内，美废零

进口，进口纤维浆价格快速上涨，国废价格波动频繁，给公司

成本端带来一定的压力，公司通过对市场结构进行深入研究和

细分，通过调整品种结构去主动适应市场变化，用差异化产品

满足细分市场的不同需求，在客户结构区分、销售渠道开拓、

自有品牌建设、原材料和产成品库存管理等方面加大工作力

度，报告期内，公司经营情况向好，整体的盈利能力上升，经

营业绩得到提升。 

按以前的经验，四季度的情况会特别旺一点，三季度会相

对淡一点，到目前为止，今年整体的情况都比较理想。 

 

2、进口废纸额度清零后，原料情况 

今年开始，废纸零进口。原料主要是国废，通过市场收购，

今年以来市场供应能够完全满足生产所需，公司现金流情况比

较好，原料供应上没有问题。价格上来看，调价很频繁，但整

体来说价格比去年略有提高，涨幅也没有特别高。高端产品方

面，公司通过采购进口废纸浆用于挂面满足生产所需，主要是

台湾以及印度采购，废纸浆的价格上升幅度较大，最近略有下

降，最新的采购价格在CIF470美金，加上6%的关税，仍在500

美金左右。 

公司生产组织过程中，也不断通过调整工艺和产品结构来

适应目前的原料供应情况和市场需求。 

 

3、产品销售方面 

上半年处于满产满销的状态，工业包装纸的销售量比去年

增加了16.3%。去年销量低主要是一季度疫 情影响。今年上半

年市场情况比较好，几轮提价，平均价格提升了不少。 



库存处于合理区间，和年初比金额较高，一方面是库存产

品和原料单价提高，另一方面是因为今年计划春节不停机，所

以在四季度加大销售力度降低库存，年末的时候，成品库存处

于极低状态，目前恢复正常状态。 

 

4、马来西亚项目的情况 

选择在马来西亚巴生港附近建设生产基地，是经过了长期

的全面的考察做出的决策，一期 80万吨废纸浆，二期 60万吨

成品纸。由于疫情，审批进度受到影响，导致项目进度大大延

缓，直到去年 11 月才一期项目正式开工，委托了中建三局建

设，公司和建设单位签订了比较严格的工期要求。但疫情不可

抗力，特别是 6月后，当地疫情传播加剧，每日确诊人数突破

2万以上，政府通过实施全国封锁，禁止所有民众跨州、跨县

移动，并禁止社交聚会、运动及教育活动等措施，工地的施工

也被叫停。经过公司努力，申请，8月下旬开始复工，马来是

个靠外劳的国家，疫情下，外劳数量有限，同时由于当地疫情

的现状，招来的人阳性概率非常大，目前工地的施工人员在

200多人。热电站处于安装阶段。其他的系统也在施工中。国

内设计院、设备厂家对公司的项目也很重视，第一批技术人员

已经派到现场参与工作。但是受疫情的影响，进度还是受到一

定的拖延。公司也会和各方积极采取措施克服困难，赶进度，

力争项目尽早建成。 

马来西亚进口废纸目前对含杂率没有要求，项目投产后，

原料的选择空间会比较大，可以使用低标号的美废。项目投产

后，废纸浆除了能够满足公司自用外，余量还可以对外销售，

是国内非常稀缺的品种。公司产品结构上具备提升空间，吨纸

的盈利水平也会进一步得到提高，成品的价格波动中，市场上

高端产品价格一直非常坚挺，而且市场供应紧张。 

马来西亚一期项目投产后，对公司发展极为有利，在产品



结构上成为一个极为独特的公司。收入、利润都会有比较大的

增长。 

 

5、江苏项目的情况 

基于上游原料项目的进展情况，公司经过多方考察，计划

在泗洪投资建设国内的另一个生产基地，并与当地开发区签定

了框架协议，基本情况已经公告了。目前当地政府在办理热电

联产项目和燃煤指标的审批工作。前期的审批结果出来后，会

进行下一步的商务谈判，签署正式的投资协议。初步规划是

200万吨的产能规模。 

项目建成之后，景兴在国内江浙两地将会有 350万吨的成

品纸产能，在马来西亚有 80万吨的再生浆产能和 60万吨的成

品纸的产能。 

 

 

附件清单（如有） 调研人员签署的承诺书 

日期 2021年 9 月 9日 

 


